



DES PERSONNES VICTIMES D'EXECUTIONS AU COURS DE LA PERIODE DE JUIN 2020 A AOÛT 2024

Une personne tuée en commune Bukeye, province Muramvya

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 28 septembre 2020 indique que dans la nuit du 26 septembre 2020, vers 22 heures, sur la colline Rwantsinda, commune Bukeye, province Muramvya, Prosper Majambere, originaire de la localité de Kagishima de la même commune, a été tué à coups de bâton par des policiers dont OP2 Jean Claude Ntakiyiruta, chef de position Rusarenda et son AT, Patrick Ngabirano. Selon des sources sur place, des policiers l'ont trouvé dans un bar de Kagano, l'ont ligoté et l'ont conduit vers une permanence du parti CNDD-FDD de cette localité où ils l'ont tabassé avant de l'amener à leur position de Rusarenda où il a continué à recevoir des coups de bâton sous la supervision du chef de poste. Selon les mêmes sources, jusque vers 13 heures du 27 septembre 2020, le corps de la victime était toujours à Rusarenda et 5 policiers 133 savoir OP2 Jean Claude Ntakiyiruta, Patrick Ngabirano, Juvan Bizimana, Claude Nzeyimana et Shaban Nzobonimpa, ont été arrêtés pour des raisons d'enquêtes.

Trois personnes exécutées en commune Buganda, province Cibitoke

Dans la nuit du 25 au 26 septembre 2020, à la 6^{ème} transversale, colline Kaburantwa, commune Buganda, province Cibitoke, Dieudonné Majambere, Daniel Miburo et Epipode, tous originaires de la commune Nyamurenza, province Ngozi, ont été exécutés par des agents du SNR de Cibitoke. Selon des sources sur place, en date du 23 septembre 2020, vers 10 heures, à la 9^{ème} transversale, sur la colline Rusiga, commune Rugombo, province Cibitoke, ces trois jeunes avaient été arrêtés, ligotés, battus par des Imbonerakure accusés d'être des rebelles et ils ont été mis au cachot du poste de police de la commune Buganda. Vers 15 heures, Venant Miburo, responsable du SNR à Cibitoke, les a fait sortir du cachot et les a conduits vers une destination inconnue à bord de son véhicule. Plus tard, des sources sur place ont indiqué que ces jeunes ont été détenus au bureau dudit responsable du SNR. Après, dans la même nuit, ils ont été conduits à bord d'un véhicule du SNR jusqu'à la rivière Rusizi où ils ont été tués à coups de gourdins et de bar de fer. Leurs corps ont été mis dans des bâches et jetés dans cette même rivière.

Une personne tuée en commune Buhinyuza, province Muyinga

En date du 12 octobre 2020, vers 21 heures, sur la colline Ntobwe, commune Buhinyuza, province Muyinga, Mohamed Ndiwokubwayo a été tué par des policiers à son domicile. Selon des sources sur place, la victime avait été arrêtée le même jour, vers 14 heures, par la population en l'accusant de détenir une grenade. Cette population a remis Mohamed aux policiers du commissariat communal de police de

Buhinyuza et l'ont mis au cachot dudit commissariat. Selon les mêmes sources, dans la nuit, ces policiers l'ont fait sortir et l'ont conduit chez lui où ils l'ont tué. Selon les sources policières, la victime a été tuée par une grenade qu'elle a lancée aux policiers.

Une personne tuée en commune Kayokwe, province Mwaro

En date du 12 octobre 2020, le soir, Mélance Havyarimana alias Rusizi originaire de la colline Rutuzo, commune Kayokwe, province Mwaro est morte à l'hôpital de Kibumbu suite aux actes de torture lui infligés par Gérard Ndayisenga, responsable provincial du SNR à Mwaro. Selon des sources sur place, en date du 6 octobre 2020, devant le bureau de la police, au chef-lieu de la province Mwaro, Mélance Havyarimana a été tabassé torse nu à l'aide des bâtons et des bottines au niveau du dos et des fesses par ce responsable provincial du SNR et il l'a laissé après avoir vu qu'il saignait beaucoup au niveau du dos et des oreilles. Cette victime avait été accusée d'être complice dans l'assassinat de son demi-frère, Pavel Niyomwungere, fusillé dans la nuit du 23 au 24 septembre 2020 à Rutuzo. Il avait été conduit au cachot du SNR à Bujumbura pour y subir des enquêtes et en date du 9 octobre 2020, Mélance a été ramené au cachot de Gatara où il a été sorti en date du 11 octobre 2020 et conduit à l'Hôpital pour des soins médicaux suite à la dégradation de son état de santé.

Quatre personnes tuées en commune Mutimbuzi, province Bujumbura rural

En date du 26 octobre 2020, vers minuit, à la brigade de police de Gatumba, sur la colline Gaharawe, zone Gatumba, commune Mutimbuzi, province Bujumbura rural, le nommé Nzobonimpa alias Nzoba, le prénommé Désiré et les surnommés Yuda et Niyo, ont été tués par un policier. Selon des sources sur place, les victimes ont été accusées par OPC2 Emmanuel Ntakarutimana alias Ndakuvivura de tenter de l'attaquer pour le désarmer de son pistolet et un de ses agents de transmission a tiré à bout portant sur eux. Ces derniers sont morts sur le champ. Les 4 victimes font partie de 8 individus arrêtés dans l'après-midi du 26 Octobre 2020 par OPC2 Emmanuel Ntakarutimana accompagnés des Imbonerakure dont le surnommé Jet-Li ou Cokumpa, accusés d'appartenir dans un groupe de voleurs qui sillonnaient les zones Gatumba, Rubirizi de la province Bujumbura rural et Mpanda de la province Bubanza. Selon les mêmes sources, les corps des victimes ont été conduits au centre de santé public situé près de la brigade Gatumba. En date du 27 octobre 2020, vers le soir, ces corps ont été embarqués dans un véhicule du surnommé Kiboss par des Imbonerakure dont le surnommé Mvubu et ont été enterrés sur la 3ème transversale de la zone Gatumba.

Une personne tuée en commune Mutimbuzi, province Bujumbura rural

En date du 25 Octobre 2020, vers minuit, à la 14ème transversale, tout près du quartier Buhomba, sur la colline Maramvya II, zone Maramvya, commune Mutimbuzi, province Bujumbura rural, Jean Bosco Manirakiza, âgé de 27 ans, originaire de la commune Rugombo, province Cibitoke, a été tué à l'aide des machettes et des gourdins par des Imbonerakure de cette localité accompagnés par des militaires dont le prénommé Bolingo et le surnommé Robot ainsi que le chef de quartier surnommé Mwarimu. Selon des sources sur place, la victime a été accusée d'être un voleur. Selon les mêmes sources, ces Imbonerakure font partie du comité mixte de sécurité dudit quartier.

Deux retraités ex-FAB tués en commune Burambi, province Rumonge

En dates du 17 et 18 janvier 2021, sur la colline Gishiha, zone Maramvya, commune Burambi, province Rumonge, Côme Niyongabo et Protais Niyondiko, tous retraités, ex-FAB, ont été assassinés par des militaires et des policiers. Selon des sources sur place, en date du 17 janvier 2021, Côme Niyongabo a été fusillé au moment où il tentait de fuir. Selon les mêmes sources, en date du 15 janvier 2021, Protais

Niyondiko a été arrêté et tabassé pour le contraindre à indiquer le lieu où se cachait son ami Côme Niyongabo qui était recherché depuis longtemps et dont sa tête avait été mise à prix par des autorités qui avaient promis une récompense à celui qui le ramènerait vivant ou mort et il était accusé de faire partie d'un groupe rebelle qui opérait dans la commune Burambi. Après avoir indiqué le lieu de cachette de Côme, les policiers et les militaires ont arrêté celui-ci et l'ont tué. Le lendemain, Protais Niyondiko a été aussi tué sur la colline Gishiha.

Une personne tuée en commune et province Rumonge

En date du 25 janvier 2021, au cachot du commissariat provincial de police, commune et province Rumonge, Egide Sindayigaya est mort suite aux coups lui infligés par par l'OPJ Isaac Nsabayumva après avoir passé une semaine dans ce cachot. Selon des sources sur place, cet OPJ lui a aussi enfoncé des aiguilles à ses organes génitaux dont les testicules pour le contraindre à montrer des armes utilisées par un groupe armé. Selon les mêmes sources, il était poursuivi pour la participation aux bandes armées. Egide Sindayigaya avait été arrêté en date du 18 janvier 2021 sur la colline Gishiha, zone Maramvya, commune Burambi, province Rumonge par des policiers après l'assassinat de son petit frère, Côme Niyongabo. L'enterrement d'Egide Sindayigaya a eu lieu en date du 27 janvier 2021 au cimetière de la ville de Rumonge situé au quartier Mugomere. L'Hôpital public de Rumonge a délivré à la famille un certificat de décès d'Egide Sindayigaya affirmant que dernier est mort à cet hôpital bien qu'il n'y ait pas été traité.

Deux personnes tuées et quatre autres blessées en commune Muha, Bujumbura Mairie

En date du 27 septembre 2021, sur la route Bujumbura-Rumonge, zone Kanyosha, près du cimetière de Ruziba à l'endroit communément appelé « chez Gaparata », un enfant a été tué et 4 autres personnes dont 3 policiers ont été blessées par une explosion d'une grenade lancée par Dieudonné Habonimana, membre de la milice Imbonerakure résidant au quartier Gisyo. Selon des sources sur place, ce présumé auteur a été arrêté et conduit au chef-lieu de la zone Kanyosha où il a été interrogé par des policiers accompagnés par des Imbonerakure avant d'être tué sur place. Selon les mêmes sources, l'incident a eu lieu après une dispute entre lui et d'autres gens non identifiés avant que Dieudonné n'explose cette grenade.

Cinq personnes tuées et trois autres blessées en commune Mutimbuzi, province Bujumbura rural

En date du 28 septembre 2021, vers 19 heures, sur la colline Vugizo, zone Gatumba, commune Mutimbuzi, province Bujumbura rural, Pascal, motard et Joseph Baranderekeye, boutiquier, ont été tués par une explosion d'une grenade lancée dans un bar de cette localité par Nestor Ndayiragije alias Rasta, Imbonerakure de cette colline. Selon des sources sur place, quatre personnes dont une femme enceinte, épouse de cet Imbonerakure ont été blessées. Cette femme a succombé à ses blessures ainsi que le bébé après une opération de sa mère dans une structure sanitaire. Lors d'une intervention de la police, Nestor a été arrêté et conduit vers la Brigade de Gatumba mais à mi-chemin, Nestor Ndayiragije a été fusillé par des policiers et est mort sur le champ. Cette grenade a été lancée lors d'une dispute entre cet Imbonerakure et Joseph Baranderekeye.

Un détenu tué au cachot en commune Rugombo, province Cibitoke

En date du 6 août 2021, au chef-lieu et centre de la commune Rugombo, province Cibitoke, un homme non identifié détenu au cachot du SNR a été tué par des agents du SNR. Selon des sources sur place, cet homme avait été emmené à ce cachot à bord d'un véhicule du responsable provincial du SNR à Cibitoke en date 3 août 2021. Selon les mêmes sources, depuis cette date, ces agents qui montaient la garde de ce cachot tabassaient cet homme avec des gourdins en le forçant à accepter qu'il était membre d'un groupe armé. En

date du 6 août 2021, vers 3 heures, ces agents ont fait sortir le cadavre de cet homme emballé dans un sac contenant des pierres et l'ont conduit à bord de leur véhicule vers la rivière Rusizi, côté Nyamitanga de la commune Buganda.

Une personne tuée en commune Giteranyi, province Muyinga

En date du 13 janvier 2022, Juvénal Minani, originaire de la colline Rugese, zone et commune Giteranyi, est mort dans l'après-midi de cette date au cachot de la PJ Muyinga. Selon des sources sur place, il avait été transféré dans la soirée du 12 janvier 2022 du cachot du commissariat communal de Giteranyi vers Muyinga, sur injonction du gouverneur de la province, Jean Claude Barutwanayo. Selon les mêmes sources, Juvénal Minani avait été arrêté en date du 7 janvier 2022, accusé d'avoir décapité à la machette Ezéchiel Miburo, âgé de 31 ans, commerçant résidant sur la colline Mukoni, zone Mugano en commune Giteranyi à qui il devait une somme de 260.000 Fbu. Les mêmes sources ajoutent que Juvénal Minani est mort suite aux tortures lui infligées par l'escorte du responsable provincial du SNR, Olivier Tuyisenge. Le corps de la victime présentait des blessures au niveau de la tête et les bras étaient gonflés. Il y avait également du sang sur le lieu de la découverte du corps.

Un détenu tué en commune Kabezi, province Bujumbura rural

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 28 mars 2022 indique qu'en date du 10 février 2022, vers minuit, Janvier Ndayizeye, chauffeur, résidant sur la colline Kinyinya I, zone Gatumba, commune Mutimbuzi, province Bujumbura rural est mort au cachot de Kabezi, suite aux tortures infligées par des policiers. Selon des sources sur place, son cadavre a été évacué vers une destination inconnue par des policiers de la garde du cachot de Kabezi. Rappelons que Janvier Ndayizeye avait été arrêté sans mandat en date du 29 septembre 2020, vers le matin, au quartier Kajaga, zone Rukaramu, commune Mutimbuzi, province Bujumbura rural. Lors de son arrestation, Janvier Ndayizeye, avait été tabassé par des policiers du poste de police de la brigade Gatumba, en tenue civile et conduit au cachot du poste de police de cette brigade. Depuis le 8 octobre 2020, Janvier Ndayizeye, avait été introuvable après être transféré au cachot du parquet de Bujumbura rural, à Kabezi, en date du 7 octobre 2020

Un corps sans vie d'un responsable des jeunes du parti CNL retrouvé en commune Buganda, province Cibitoke

En date du 14 juin 2022, vers 12 heures, sur la 3^{ème} transversale, colline Gasenyi, commune Buganda, province Cibitoke, un corps sans vie de Jean Paul Ntirampeba, âgé de 27 ans, responsable de la jeunesse du parti CNL sur la colline Mushanga, zone Buhindo, commune Murwi, province Cibitoke a été retrouvé par des cultivateurs aux bords de la rivière Rusizi, de la 3^{ème} transversale, colline Gasenyi, de la même commune. Selon des sources sur place, le corps de la victime avait été enterré par des Imbonerakure du chef-lieu de la province Cibitoke sur l'ordre d'Ahmed Nabil Sindayigaya, responsable du SNR à Cibitoke et du commissaire provincial de police, Colonel Jean Claude Ntirandekura. Selon les mêmes sources, en date du 11 avril 2022, vers 3 heures du matin, Jean Paul Ntirampeba avait été enlevé à son domicile sur la sous-colline Rwiri par des jeunes Imbonerakure sur l'ordre du responsable du SNR à Cibitoke et il avait été conduit vers un lieu inconnu. En date du 15 juin 2022, sa famille s'est rendue chez Carême Bizozza, Gouverneur de la province Cibitoke pour demander son appui afin de retrouver Jean Paul Ntirampeba et cette autorité a répondu qu'en collaboration avec le procureur, ils allaient suivre de près l'évolution de l'affaire.

Un corps sans vie retrouvé en commune Rugombo, province Cibitoke

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 27 juin 2022 indique qu'en date du 15 juin 2022, vers 6 heures du matin, en face de l'usine BUCECO, commune Rugombo, province Cibitoke, un corps sans vie de Tharcisse Kubwimana, âgé de 40 ans, commerçant, natif de la colline et commune Kabarore, province Kayanza, a été retrouvé par des agriculteurs qui se rendaient aux champs. Son identification a été facilitée par une carte nationale d'identité qui était dans ses habits. Ces agriculteurs ont alerté des militaires d'une position proche du lieu de l'incident et l'administration avant que ce corps soit acheminé à la morgue de l'hôpital de Cibitoke. Selon des sources sur place, la victime avait été décapitée et la tête avait été emportée. Selon les mêmes sources, Tharcisse a été arrêté en date du 12 juin 2022, vers 17 heures, sur la colline et zone Ndora, commune Bukinanyana de la même province par Ahmed Nabil, responsable provincial du SNR à Cibitoke accompagné par des membres de la milice Imbonerakure et il avait été conduit vers une destination inconnue.

Une personne tuée en commune et province Gitega

En date du 16 mai 2022, sur la colline Ceru, commune et province Gitega, Fulgence Hakizimana, âgé de 35 ans, conducteur de taxi-moto dans la ville de Gitega, a été tué par balles par des policiers. Selon des sources sur place, durant la nuit du 15 au 16 mai 2022, un groupe de policiers avait mené une fouille perquisition chez les parents de Fulgence Hakizimana car celui-ci était accusé de détenir illégalement des armes à feu mais ils n'ont rien trouvé. Selon les mêmes sources, Eric Nijimbere, grand frère de Fulgence Hakizimana avait été accusé de vol en date du 14 mai 2022 et il avait été arrêté. Lors de son interrogatoire, il avait indiqué que c'est son petit frère Fulgence Hakizimana qui avait conservé l'arme d'où ces policiers ont alors arrêté Fulgence Hakizimana. Ce dernier a été conduit par des policiers dont Minani affecté à Bwoga, dans un buisson où ils l'ont tabassé et ils ont tiré une balle sur lui quand il tentait de fuir. Ils sont partis en le laissant sur place car ils croyaient qu'il était mort. Par après, sa famille l'a conduit à l'hôpital où il a succombé. D'après Fiacre Itangishaka, chef de colline Ceru, Eric Nijimbere, ses parents et un autre frère d'Eric ont été arrêtés et ont été conduits au domicile de Zabulon Mfuranzima, responsable du SNR dans la province Gitega mais les parents d'Eric ont été libérés, le 17 mai 2022. En date du 18 mai 2022, l'administrateur de la commune Gitega, Jacques Nduwimana accompagné par Georges Nshimirimana, secrétaire provincial du parti CNDD-FDD à Gitega et Zabulon Mfuranzima responsable du SNR dans cette province se sont rendus chez la famille du défunt Fulgence Hakizimana et ils lui ont promis de payer les frais funéraires et de donner une somme d'argent dont le montant s'élève à cinq cent mille fbu afin de ne pas porter l'affaire à la justice avant de libérer Eric et son frère, le même jour.

Une personne tuée en commune Muha, Bujumbura Mairie

Dans la nuit du 14 au 15 novembre 2022, en zone Musaga, commune Muha, Mairie de Bujumbura, Claver Niyonkuru, âgé de 38 ans, originaire de la colline Gasози, commune Mpinga-Kayove, province Rutana, détenu de la prison centrale de Mpimba, a été tué fusillé par des policiers qui assurent la garde de cette maison carcérale. Selon des sources sur place, le nommé Claver Niyonkuru a été abattu après avoir été arrêté par la police au moment où il tentait de s'évader avec quatre autres prisonniers. Les mêmes sources indiquent qu'il était déjà parvenu à escalader le mur qui sépare le lieu de détention des hommes et celui des femmes. Claver Niyonkuru avait été condamné à perpétuité pour crime d'assassinat par jet de grenades. Les 4 autres prisonniers ont été arrêtés et ont été conduits dans la chambre de correction appelée Tingi-Tingi au sein de cette prison.

Un membre du parti CNL exécuté sommairement en commune Mpanda, province Bubanza

En date du 1^{er} décembre 2022, vers 20 heures, dans la rivière Gifugwe, colline Gifugwe, zone Musenyi, commune Mpanda, province Bubanza, Lionel Nzoyisaba, membre du parti CNL, résidant sur cette colline a été tué par les prénommés Jeredi et Henri, membres de la milice Imbonerakure de la colline Nyabikere de la même zone. Selon des sources sur place, la victime a été tabassée à coup de bâton par ces deux membres de la milice Imbonerakure en présence de Timothée Basabose, chef de colline Nyabikere et de Melchior, responsable du parti CNDD-FDD à Nyabikere, jusqu'à perdre connaissance. La victime a été accusée de vol de téléphone sans indiquer notamment le propriétaire du téléphone et la date du vol. Cependant, Lionel avait été plusieurs fois demandé d'adhérer au parti CNDD-FDD mais il avait refusé. Selon les mêmes sources, Lionel a été conduit agonisant par ces présumés auteurs chez Joachin, OPJ du poste de police à Mpanda. Constatant que la santé de la victime était détériorée, cet OPJ l'a informé Nadine Nibitanga, administrateur de la commune Mpanda qui a donné l'ordre de transporter la victime à l'hôpital général de Mpanda où il a succombé, la même nuit. Les auteurs de ce crime ont été vus en train de circuler dans cette localité sans être inquiétés.

Un homme exécuté sommairement en commune Kanyosha, Bujumbura rural

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 28 novembre 2022 indique qu'en date du 26 novembre 2022, sur la colline Rukuba, commune Kanyosha, province Bujumbura Rural, Déo Bibonimana a été tué par Juvénal Nsengiyumva, chef de colline Rukuba accompagné par des membres de la milice Imbonerakure. Selon des sources sur places, la victime venait de la paroisse Buhonga où elle s'était rendue pour prier et elle était accusée de sorcellerie. Selon les mêmes sources, la victime arrivait sur la colline Musugi quand elle a été arrêtée par ces Imbonerakure qui l'ont conduite sur la colline Rukuba où elle a été tabassée jusqu'à rendre son âme.

Une personne exécutée sommairement en commune Busoni, province Kirundo

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 28 novembre 2022 indique qu'en du 26 novembre 2022, vers 17 heures, sur la colline Kanyinya, commune Busoni, province Kirundo, Ferdinand Nyandwi alias Kambayingwe, âgé de 48 ans, membre de la milice Imbonerakure, a été tué par des policiers et des militaires. Avant de se réfugier au camp de Mahama au Rwanda, il était membre du parti FRODEBU aile Léonce Ngendakumana. Rapatrié en 2018, il a adhéré au parti CNDD-FDD en 2020 et a prêté serment en commune Vumbi en présence de Révérien Ndikuriyo, Secrétaire Général du parti CNDD-FDD. Selon des sources sur place, la victime s'opposait chaque fois aux vols des biens pendant des rondes nocturnes. Jean Claude Nsengiyumva et à Jacqueline Kamashara, responsable des femmes Intwari du parti CNDD-FDD en commune Kirundo ont été confiés par un chef des membres de la milice Imbonerakure, une mission de récupérer un fusil chez Kambayingwe qui possédait un des 3 fusils octroyés aux Imbonerakure de cette colline. Selon les mêmes sources, Jean Claude Nsengiyumva et Jacqueline Kamashara ont demandé à Kambayingwe de leur amener le fusil mais il a tenté de prendre fuite en transportant ce fusil dans son sac de charbon sur son vélo. Une fois attrapé, il allait dévoiler le secret des Imbonerakure et tous les endroits où sont conservés les fusils et les détenteurs. En cours de routé, il est tombé dans un groupe des policiers et des militaires qui l'attendaient tout près de l'université de Kirundo à Kabira car ils avaient été signalés par Jean Claude Nsengiyumva et Kamashara Jacqueline qui suivaient tout son mouvement. A quelques mètres de l'Université de Kirundo, tout près du lac Rwhinda, des habitants de la localité ayant entendu des cris de Kambayingwe quand il était en train d'être tabassé par des policiers ainsi que des militaires ont vu intervenir mais ils en ont été empêchés. En date du 27 novembre 2022, Viateur Habimana, administrateur communal de

Kirundo qui a organisé une réunion de sécurité sur la colline Kanyinya a indiqué que Kambayingwe a été attrapé avec un fusil et qu'il va être puni conformément à la loi burundaise. Les mêmes sources ajoutent que sur la colline Gatete, commune Busoni, province Kirundo, un véhicule dont l'immatriculation n'a pas été connue a été remarqué pendant cette nuit du crime. Le corps sans vie de Kambayingwe a été retrouvé étant à moitié enterré dans la nuit du 26 novembre 2022 dans la réserve naturelle de Murehe par les Imbonerakure du comité mixte de sécurité qui sont chargés de garder cette réserve et la frontière Rwanda. Dismas Nsavyimana administrateur de la commune Busoni a décidé de faire déterrer ce cadavre et l'a acheminé à la commune Kirundo où l'administrateur de Kirundo a obligé la famille de la victime de procéder à son enterrement au cimetière de Ruhogora de la colline Kanyinya.

Une personne tuée en commune Kabezi, province Bujumbura rural

En date du 29 juillet 2023, vers 13 heures, sur la sous-colline Buhinda, colline Migera, commune Kabezi, province Bujumbura rural, Evariste Ciza, pêcheur sur le lac Tanganyika a été tué à l'aide des coups de bâtons par quatre militaires du Camp Marine Chinois. Selon des sources sur place, la victime pêchait dans le lac Tanganyika comme d'habitude et les soldats du Camp chinois effectuaient une fouille perquisition tout au long du lac pour chercher les pêcheurs qui utilisent des filets non acceptés. Selon les mêmes sources, Evariste a été arrêté en train d'utiliser un filet non accepté et ces militaires l'ont battu jusqu'à ce qu'il meure.

Neuf personnes exécutées en commune Rugombo, province Cibitoke

Dans la nuit du 30 août 2023, sur la colline Cibitoke, commune Rugombo, province Cibitoke, 9 rebelles parlant le kinyarwanda ont été exécutés au cachot du SNR à Cibitoke, à moins d'une dizaine de mètres du domicile du Gouverneur de cette province, Carême Bizoza. Selon des sources sur place, après l'exécution de ces 9 rebelles, leurs corps ont été embarqués à bord de deux véhicules des chefs du SNR à Cibitoke et à Bubanza et ont été conduits dans un lieu inconnu la même nuit. Le véhicule du responsable du SNR à Cibitoke de marque pick-up immatriculé D 3984 A appartient à Ahmed Nabil Sindayigaya tandis que celui sans numéro d'immatriculation de marque pick-up est du prénommé Germain, responsable du SNR à Bubanza. Selon les mêmes sources, celui-ci avait été vu pendant la journée du 30 août 2023 à Cibitoke à bord de son véhicule. Signalons que ces rebelles avaient été arrêtés en date du 3 au 4 août 2023, au cours des combats entre ces rebelles et des militaires de la FDNB dans la forêt naturelle de la Kibira en commune Mabayi et ils avaient été conduits au cachot du SNR à Cibitoke.

Une femme détenue morte dans la prison centrale de Mpimba en commune Muha, Bujumbura Mairie

En date du 1^{er} janvier 2024, à la prison centrale de Mpimba, commune Muha, Bujumbura Mairie, Edith Nizigama est morte. Selon des sources sur place, la victime souffrait d'asthme et a été arrêtée chez elle à Nyakabiga en date du 28 décembre 2023 et conduite au cachot de la PJ Jabe par des policiers avant d'être transférée à la prison de Mpimba en date du 29 décembre 2023. La victime avait une dette d'une somme de 16 millions de fbu qu'elle n'avait pas remboursée. Alexis Ngayisenga, mari de la défunte avait même présenté une somme de 4 millions sur les 16 millions pour diminuer la dette, mais il n'a pas été écouté et il a même donné sa voiture comme caution pour libérer sa femme sans succès. Selon les mêmes sources, le corps de la victime avait passé la nuit dans la prison centrale de Mpimba alors qu'elle devrait être évacuée vers une morgue de la capitale de Bujumbura sans succès. La famille avait

amené un véhicule pour déplacer ce corps mais n'a pas eu le billet de sortie à cause de l'absence du directeur de la prison et du responsable de l'infirmerie de cette maison carcérale.

Un membre du parti CNL tué en commune Kanyosha, Bujumbura Rural

En date du 12 Janvier 2024, sur la sous-colline et colline Gisovu, zone Kiyenzi, commune Kanyosha, province Bujumbura rural, Rodrigue Irakoze, membre du parti du parti CNL, a succombé suites des tortures subies de la part des Imbonerakures, en date du 1^{er} janvier 2024. Selon des sources sur place, en date du 1^{er} Janvier 2024, des Imbonerakure munis de gourdins dont Stanislas Nduwimana, responsable des Imbonerakure en commune Kanyosha et le prénommé Canésius et d'autres Imboneakure qui portaient des tenues policières ont attaqué des gens majoritairement membres du parti CNL qui étaient en train de célébrer le nouvel an et ont commencé de les frapper. Selon les mêmes sources, Rodrigue Irakoze avait reçu plusieurs coups de bâton au niveau de la poitrine.

Un détenu mort à la prison centrale de Bururi

Dans la nuit du 24 janvier 2024, à la prison centrale de Bururi, Antoine Nimpagaritse, âgé de 50 ans, originaire de la localité de Kigamba, sur la colline Taba, commune Mugamba, province Bururi est mort suite à la négligence du responsable du service sanitaire. Selon des sources sur place, parmi les détenus de cette prison, ce détenu venait de passer plus d'une semaine dans un mauvais état de santé. Il recevait des soins de santé dans le même centre de santé de cette prison. La responsable de ce CDS, Agnès Nshimirimana a refusé de lui accorder un transfert pour aller se faire soigner à l'hôpital de Bururi. Ce détenu a fini par rendre son âme dans cette prison. Signalons qu'il a été arrêté en date du 14 novembre 2023, accusé de tuer une personne avant d'être détenu au cachot de la police à Mugamba durant deux mois. Le 15 janvier 2024, il avait été transféré à la prison centrale de Bururi où il est décédé suite à la malaria.

Un membre du parti CNL tué en commune Mbuye, province Muramvya

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 25 février 2024, indique qu'en date du 17 février 2024, vers 10 heures, sur la colline Masama, commune Mbuye, province Muramvya, Oscar Mbonihankuye, âgé de 41 ans, membre du parti CNL, a été tué par Éric Ndayizeye, Eraste Niyonzima alias Rasta, Aimable Gahungu, Thierry Harerimana et Donatien Bizimana alias Wariraye, jeunes de la milice Imbonerakure de cette même colline. Selon des sources sur place, la victime se trouvait dans les champs avec sa femme Judith Nijimbere, quand ces Imbonerakure sont arrivés et lui ont demandé de payer une amende de 180.000fbu car il s'était absenté aux travaux communautaires. Quand la victime a dit qu'elle ne pouvait pas avoir cette somme, ces Imbonerakure l'ont ligoté et l'ont jeté dans la rivière Mubarazi qui se trouve à côté du lieu du crime et sont partis. Sa femme a crié au secours pour alerter les voisins qui ont cherché le cadavre mais en vain jusqu'à ce jour. Selon les mêmes sources, en date du 19 février 2024, la femme de la victime est allée se plaindre chez l'administrateur communal de Mbuye Evelyne Ndayisasirire le lendemain et les 5 Imbonerakure, présumés auteurs du crime ont été convoqués par l'administrateur pour audition, et la police les ont détenus dans le cachot de la police communal. Signalons que la population de cette localité n'espère rien quant à leur sanction car ils devraient être conduits immédiatement au parquet de Muramvya pour jugement de flagrance.

Un corps sans vie retrouvé en commune et province Kayanza

En date du 11 mars 2024, sur la colline Musave, commune et province Kayanza, un corps sans vie de

Jacques Ririmunda, originaire de la colline Buyumpu, zone Rugazi, commune Kabarore, province Kayanza a été retrouvé décapité non loin de l'hôpital de Kayanza. Selon des sources sur place, Jacques Ririmunda avait été arrêté par des policiers du poste de police de Rugazi, en date du 10 mars 2024, sur ordre du chef de la colline Buvumo, Emmanuel Nduwimana. Selon les mêmes sources, cet administratif à la base accusait la victime de s'être rendue dans une localité dénommée Katunda, au Rwanda non loin de la frontière burundo-rwandaise pour s'approvisionner en vivres. Après son arrestation, Ririmunda a été menotté puis conduit au cachot du SNR à Kayanza. La famille et proches de la victime réclament des enquêtes minutieuses pour que les auteurs du crime soient punis conformément à la loi.

Deux personnes tuées en commune Gatara, province Kayanza

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 17 mars 2024 indique qu'en date du 5 mars 2024, le matin, sur la colline et zone Mbirizi, commune Gatara, province Kayanza, deux hommes présumés voleurs ont été tués. Selon des sources sur place, Salvator Yambwa, âgé de 25 ans, de la composante social Twa et Pascal Niyonkuru, âgé de 28 ans, ont volé 150 kg des graines de maïs chez Spéciose Manirambona, dans la nuit du 4 mars 2024. Spéciose a alerté Jean Marie Niyonzima, chef de colline Mbirizi en collaboration avec des jeunes Imbonerakure dont Eric alias vétérinaire, Evariste alias Musenyeri et Pascal alias Lisuba et ont mené une fouille perquisition la nuit du 5 mars 2024, vers 2 heures du matin, chez un commerçant prénommé Elysée qui a avoué avoir acheté des graines de maïs de ces voleurs. Selon les mêmes sources, vers 4 heures du matin, ces Imbonerakure, sur ordre de Jean Marie, chef collinaire ont attaqué le domicile des présumés voleurs et ceux-ci ont pris le large avant d'être attrapés à la rivière Kinyangoma. Le corps sans vie de Yambwa a été vu par les passants le matin du 5 mars 2024, vers 9 heures du matin au bord de la rivière Kinyangona et celui de Pascal reste introuvable. Le procureur de la République à Kayanza, Isaac Ningabira a ordonné l'enterrement immédiat dans l'une des propriétés foncières de la famille de Yambwa.

Exécution extrajudiciaire de Ndayikeza Thierry en commune Bugendana, province Gitega

Dans la nuit de mardi 19 Mars 2024 vers 22 heures, sur la colline Gitara, précisément sur le lieu communément appelé "**Lourde de Mugeru**", zone Mugeru, commune Bugendana et province Gitega, Thierry Ndayikeza, âgé de 24 ans a été tué fusillé par les policiers de la position Mugeru. Selon Léonidas Baravuga père du défunt, Thierry était avec son petit frère Éric Baravuga et leur ami Gildas. Ils étaient à la recherche de leurs amis pouvant les aider à transporter les pierres pour la fondation de la maison du défunt. A mis chemin, tout près de la position de police, ces 3 garçons ont croisé les policiers et ces derniers leur ont demandé de coucher par terre sans leur poser aucune question.

Ces jeunes ont essayé de se présenter et de s'expliquer en leur disant d'où ils venaient mais en vain car ces policiers n'ont pas voulu les écouter. Ils ont commencé à les tabasser. Voyant que ces policiers ne voulaient pas les écouter, Éric et Gildas ont préféré s'échapper tandis que leur ami Thierry est resté couché par terre. Ces policiers ont tiré beaucoup de coups de feu derrière Éric et Gildas puis ont tiré sur Thierry Ndayikeza au niveau du ventre. Ce dernier a rendu son âme sur le champ. Selon toujours Léonidas Baravuga, Béatrice Bukuru et Bigirimana Éric respectivement administrateur et commissaire communal sont arrivés sur les lieux du crime vers 3 heures du matin pour transporter le cadavre vers le CDS Mugeru.

Vers 10 heures du matin, ces deux autorités sont revenues à Bugendana pour chercher l'OPJ Jean de Dieu Ntakarutimana et l'ont demandé d'aller à Mugeru pour faire le constat. L'OPJ a interrogé Éric et

Gildas pour expliquer en détail ce qui s'était passé. D'après eux, ces policiers étaient ivres, raison pour laquelle ils n'ont pas voulu les écouter.

L'interrogatoire s'est déroulé en présence de la population environnante, de l'administrateur communal, du commissaire communal et des parents de la victime. Après l'interrogatoire, le cadavre a été transporté vers la morgue de l'hôpital régional de Gitega par le véhicule de la commune Bugendana.

L'OPJ a rédigé un rapport disant que les policiers Sergent Fabien Bigirumuremyi, Caporal Fleury Dukeze et Caporal Thierry Nduwimana sont tombés dans une embuscade de jeunes non encore identifiés et se sont confrontés, chose qui a poussé les policiers de tirer en l'air pour leur faire peur.

Dans son rapport, il a continué en disant qu'une balle perdue a touché le défunt Thierry au niveau du ventre. Il a continué en disant que les enquêtes sont en cours pour identifier ces malfaiteurs. L'enterrement a eu lieu en date du 21 mars 2024 au cimetière de Mugeru sous la facilitation des dépenses opérées par la commune Bugendana. Jusqu'au 22 mars 2024, aucun des policiers cités en haut n'a été arrêté.

Une personne tuée en commune Isare, province Bujumbura rural

En date du 2 juillet 2024, vers 21 heures, sur la colline Kibuye, commune Isare, province Bujumbura rural, Ezéchiel Ngagijimana, âgé de 39 ans a été arrêté et tué par des Imbonerakure dont les prénommés Jean Marie et Claude. Selon des sources sur place, la victime venait de tué son père suite aux conflits fonciers puis il a été arrêté par des Imbonerakure et tué lui aussi. Ezéchiel a été enterré lui aussi au cimetière de Kibuye en date du 3 juillet 2024.

Une personne tuée en commune Mugina, province Cibitoke

En date du 19 août 2024, sur la colline Rugajo, commune Mugina, province Cibitoke, Audace Ngendahayo, âgé d'une cinquantaine d'années a été tué par des Imbonerakure dont Matayo alias cobras et Pierre Nzokizwa au champ de bananeraies. L'administrateur de la commune Mugina, Julienne Ndayishimiye et le chef de zone Rugajo, Ezéchiel ziremakwinshi alias Mobutu, indiquent que la victime était voleuse car elle avait été arrêtée à plusieurs reprises dans le passé accusé de dévaliser les objets managers chez les citoyens de son voisinage. Selon une source policière, Ngendahayo a été pris en flagrant délit par des Imbonerakure en train de voler dans les champs de bananeraie situés sur la colline de Rugajo, commune Mugina de la province de Cibitoke. Selon les témoins sur place, des Imbonerakure ont asséné plusieurs coups de bâton à la victime avant de lui couper la tête à l'aide de la machette. Sur ordre de Julienne Ndayihaya, administrateur de la commune Mugina, des Imbonerakure ont passé immédiatement à l'inhumation de la victime non loin de l'endroit où il a été tué sans la présence de ses proches.